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 Comienza la Decana informando sobre la situación actual en lo que respecta al Ærea de 
matemÆticas: la Conferencia de Rectores de Universidades Espaæolas (CRUE) creó una Comisión 
para el estudio del proceso de armonización y de integración de los estudios universitarios europeos 
impulsado por los acuerdos de Bolonia. Esta Comisión, a su vez, formó grupos de estudio en 
diversas titulaciones. El grupo de estudio para la titulación de matemÆticas ha elaborado un informe 
sobre el proceso de adaptación que ha enviado a los Decanos de Facultades y Directores de 
Departamentos de MatemÆticas. En nuestra Facultad, el pasado mes de noviembre la Decana 
convocó una reunión informativa abierta. El informe fue presentado a la conferencia de Decanos de 
Facultades y Directores de Departamentos de MatemÆticas en una reunión celebrada los días 29 y 
30 de noviembre en Granada. Es la primera titulación que concluye su informe y, de alguna forma, 
estÆ marcando la pauta para otros informes. 
 
 Aunque la declaración hecha por los Ministros de Educación de la Unión Europea en Praga 
en 2001, establecía el aæo 2010 como fecha límite para la conclusión del proceso de armonización, 
parece que el Ministerio de Educación y Cultura ha decidido acelerar el proceso en Espaæa; de 
hecho, el pasado 12 de febrero de 2003 ha dado a conocer un Documento Marco en que se marcan 
ciertas líneas a seguir en este proceso. Diversas informaciones apuntan a que el Ministerio abrirÆ a 
finales de este aæo una convocatoria para experiencias piloto de adaptación al futuro sistema 
europeo, para diseæar titulaciones que se comenzarían a impartir en el curso 2004/05. Esas mismas 
informaciones indican que el Ærea de matemÆticas puede figurar entre aquellas en que se hagan 
experiencias piloto, al ser el Ærea que mÆs adelantada se encuentra en el estudio de la adaptación. El 
próximo día 10 de marzo de 2003 tendrÆ lugar en la Universidad de Cantabria una reunión de las 
universidades que forman parte del grupo de estudio en matemÆticas, donde asistirÆn responsables 
de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA), que informarÆn 
sobre el diseæo de estas experiencia piloto de adaptación. 
 
 Algunas de las universidades que han participado en el grupo de trabajo en matemÆticas se 
estÆn preparando para realizar la experiencia piloto. Ante esta situación, en la que a medio plazo el 
cambio es inexorable y de gran calado, la cuestión que debemos debatir en nuestra Facultad es ¿quØ 
actitud se toma como Facultad? Teniendo en cuenta que hemos participado en el grupo de estudio 
¿intentamos que nuestro centro sea uno de los que diseæe las experiencias piloto de armonización 
europea? En cualquier caso, recalca la Decana que hay dos temas distintos: por una parte, el debate 
sobre el contenido concreto de la propuesta elaborada para la titulación en matemÆticas por el 
grupo de estudio, y, por otra, el debate sobre si se considera conveniente formar parte de las 
experiencias piloto o no. 
 
 Interviene el Prof. López Acedo para preguntar si lo expuesto por la Decana estÆ reflejado 
en normas aprobadas por organismos oficiales.  
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Explica la Decana que en Espaæa hay compromisos de actuación por parte de la 
Administración, y en mÆs de la mitad de los países europeos se han dictado ya normas sobre 
diversos aspectos del proceso de armonización como, por ejemplo, sobre el suplemento al título o 
la adaptación al sistema europeos de crØditos (ECTS).  
 
 Interviene el Prof. Carmona `lvarez para plantear una cuestión de orden: ¿se van a tomar 
decisiones en esta reunión de la Junta de Facultad? 
 
 Explica la Decana que, como ya se acordó en la reunión con los Directores de Departamento 
y como refleja la propia convocatoria de la Junta en su orden del día, el objetivo de la reunión es, 
simplemente, informar con carÆcter abierto a toda la Facultad. 
 
 El Prof. Carmona `lvarez pide aclaración sobre lo que defienden el Prof. Carrizosa y la 
Profesora Echevarría Líbano en las reuniones del grupo de trabajo: lo deben hacer a título 
individual y no en representación de la Junta de Facultad. 
 
 Explica la Decana que tanto ella como el Vicedecano de Relaciones Externas D. Emilio 
Carrizosa Priego asisten a las citadas reuniones en representación de la Universidad de Sevilla. 
TambiØn hay que tener en cuenta que los acuerdos de un grupo de trabajo nunca comprometen a la 
Facultad, que es quien, en œltima instancia, tiene la potestad œnica de decidir sobre estos temas. 
 
 Pregunta el Prof. López Acedo sobre si hay países en que se haya avanzado en los 
contenidos de la titulación de matemÆticas. Explica la Decana que no dispone de esa información, 
aunque sí estÆ extendida la idea de que en Espaæa el proceso de adaptación va a ser mÆs difícil, 
dada la mayor duración actual de nuestros estudios y el mayor atraso en la implantación en el 
sistema europeo de crØditos.  
 

Considera el Prof. López Acedo que las prisas no son buenas y que la uniformización 
acentuarÆ la actual banalización de la titulación en matemÆticas. 
 

Explica la Decana que el proyecto europeo conocido como �Tunning� busca una 
armonización, que no uniformización, de los estudios, pero no estÆ apoyado en legislación europea, 
sino en recomendaciones a los Estados miembros.  

 
Comienza entonces la Decana una detallada información, apoyada en una exposición grÆfica 

por medio de un video proyector, sobre el proceso de armonización y de integración de los estudios 
universitarios europeos impulsado por los acuerdos de Bolonia de 1999. Repasa el Sistema de 
Titulaciones (basado en una estructura de dos ciclos: grado y postgrado), el Sistema de CrØditos 
(basado en European Credit Transfer System, ECTS, que mide el trabajo realizado por el alumno, y 
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la Guía Docente de las asignaturas) y los Documentos Normalizados Bilingües (el suplementos al 
título). En Espaæa el grupo de trabajo en matemÆticas creado por encargo de la CRUE (que ha 
estado formado por las Universidades de Cantabria, Autónoma de Madrid, Autónoma de 
Barcelona, Santiago y Sevilla) ha presentado un informe para debate por la comunidad matemÆtica 
nacional donde hay sugerencias sobre materias recomendadas y estructura de titulaciones.  

 
El Prof. López Acedo pregunta a la Decana sobre si el grupo de trabajo ha debatido sobre el 

sistema de calificaciones, puesto que lo que figura en el informe le parece muy malo y que atenta 
contra la calidad de la enseæanza. Abunda sobre este tema el Prof. Carmona `lvarez, considerando 
que el informe usa una terminología tipo LOGSE, mÆs en concreto lee unos pÆrrafos sobre 
evaluación que figuran en el Documento 3, sobre los que Øl discrepa y pregunta a la Decana si ella 
comparte los principios que aparecen en los pÆrrafos citados. 

 
Explica la Decana que el Documento 3 del informe del grupo de trabajo es simplemente un 

ejemplo. Interviene el Prof. Carriazo Rubio para expresar la dificultad de evaluar los alumnos el 
programa ERASMUS mediante los impresos suministrados por la universidad de origen. 

 
El Prof. López Acedo expone que el documento elaborado no le gusta: el cambio en los 

contenidos es demasiado radical y puede llevar a que no se distinga un Licenciado en MatemÆticas 
de un Licenciado en Física o un Ingeniero. Cree que los cambios propuestos recuerdan a la 
LOGSE, sólo tratan de facilitar la obtención del título, y son contradictorios con los cambios que se 
estÆn planteando ahora en la Enseæanza Media. Considera que su Departamento debe opinar sobre 
el documento. MÆs aœn, si se decidiese entrar en una experiencia piloto, cree que habría que decir a 
los estudiantes que no se matriculasen en el Plan de Estudios actual, pues sería un engaæo. 

 
Explica la Decana que los contenidos reflejados en el documento pretenden mostrar los 

contenidos mínimos para la titulación.  
 
El Prof. Muæoz García considera que la armonización afectarÆ a las carreras �no 

profesionales� pero no a las carreras profesionales, a lo que debemos oponernos y no integrarnos en 
ninguna experiencia piloto mientras no se defina con claridad el Ministerio. 

 
Interviene el Prof. NarvÆez Macarro para exponer su opinión de que el postgrado debe 

tratarse de forma conjunta con el grado. El Prof. FernÆndez Margarit pregunta sobre la existencia 
de directrices o troncalidad. 

 
El Prof. Carmona `lvarez manifiesta que en su opinión el �grupo de trabajo� no tiene 

representatividad. No entiende de donde procede la obligación de modificar nuestra titulación y 
cree que no hay ninguna inevitabilidad en los cambios de los que se habla. Afirma que, de 
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producirse dichos cambios, Øl no estarÆ de acuerdo, y que debemos esperar a tener la obligación 
legal de hacerlos. 

 
Interviene el Prof. Pino Mejías explicando que las reglas del juego no estÆn explícitas, pues 

hay problemas subyacentes sobre los niveles administrativos de los titulados en la Administración. 
 
Al no haber mÆs intervenciones, concluye la Decana aclarando que la participación en la 

elaboración del documento ha sido a título individual, aunque considera que ha sido positiva para la 
Facultad. El cambio que se plantea es grande y es consciente de los problemas y los riesgos que 
puede conllevar. A la vista de las opiniones manifestadas, parece que es prematuro tomar 
decisiones. Dado que hay Universidades donde se pondrÆn en marcha las experiencias piloto, 
seguirÆ participando en las reuniones del grupo de trabajo sobre el asunto, para mantener informada 
a la Facultad. 

 
 
 

Sin otros asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 18 horas 45 minutos. 
 

De todo lo cual, como Secretario de la Facultad, doy fe. 
 
 
      V” B” 
LA  DECANA      EL  SECRETARIO 
 
 


